

INVASIONES AEREAS

TACTICA DE LOS ALEMANES EN VISTA DE LA ENTRADA DEL INVIERNO

GRAN BRETAÑA REFUERZA SUS MEDIDAS DE DEFENSA ANTE LOS POSIBLES ATAQUES DE LA AVIACION ALEMANA. — LA ENTRADA DEL INVIERNO PARALIZARA TODAS LAS ACTIVIDADES EN EL FRENTE OCCIDENTAL. — LA ACCION SE CONCRETARA A LOS ATAQUES AEREOS, SEGUN LA OPINION DE LOS EXPERTOS OBSERVADORES MILITARES

LOS JAPONESES OCUPARON VAMOVIEEN EN SU AVANCE HACIA PUNTOS VITALES DEL SUROESTE DE CHINA

REGIMEN DE TERROR EN CHECOESLOVAQUIA

DE TAL LO CALIFICA EL EX-PRESIDENTE BENES AL REFERIRSE A LA EJECUCION DE ESTUDIANTES CHECOS. — CULPA A ALEMANIA DEL IMPLANTAMIENTO DE ESE REGIMEN Y DICE QUE LA EJECUCION DE ESOS ESTUDIANTES ES EL RESULTADO DE BRUTALES ASESINATOS.—

INDALECIO PRIETO ACUSA A NEGRIN

ESTE, DESACATANDO LAS RESOLUCIONES DE LAS CORTES REPUBLICANAS, SE HA NEGADO A ENTREGAR LOS FONDOS QUE TIENE EN SU PODER, LOS CUALES SEGUN PARECE ESTAN GUARDADOS SECRETAMENTE EN RUSIA

Reveló hoy a su regreso de París que el gobierno de España rechazó la oferta de repatriación de refugiados españoles republicanos a cambio de la entrega de una cantidad de dinero del gobierno republicano. — También declara que la Junta de las Cortes españolas está imposibilitada para ayudar a los españoles refugiados en México y otros países hispanoamericanos, en vista de la actitud de Negrin.—

600 AEROPLANOS COMPRO GRAN BRETAÑA EN LOS ESTADOS UNIDOS

CON LOS REPUESTOS ASCIENDE SU VALOR A VEINTE MILLONES DE DOLARES. — SERAN ENTREGADOS A LOS INGLESES POR CONDUCTO DE CANADA.—

10 Cts. - **NOVEDADES** - 10 Cts.

Nº 1130. Director Rafael Soley. Año IV
San José, Sábado 18 de noviembre, 1939

NUEVA YORK, 18. —La comisión de compras británica ha firmado un contrato con la firma Inglewood California Company para la adquisición de seiscientos aeroplanos y una cantidad de repuestos, por un valor de veinte millones de dólares, siendo esta la primera orden de esa importancia colocada desde la abrogación del embargo de armas. La Gran Bretaña ha—(PASA A LA Pág. CUATRO)

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS exclusivo en COSTA RICA para "LA TRIBUNA" y NOVEDADES

EGIPTO DARA SU DECISIVA AYUDA A INGLATERRA

COMPROBADO QUE FUE EL ADMIRAL SHEER EL QUE HUNDIO AL AFRICA SHELL

QUISICOSAS...

Los alemanes de los barcos surtos en aguas de Punta Arenas piensan dedicarse a la pesca de tiburones...

Pues que se vengán a San José. En la avenida central los encuentran a millares.

No hay que trabajar mucho

Los hermanos ricos residentes en distintas zonas del país tendrán una asamblea en Punta Arenas...

Nada, que están de moda las asambleas.

Pero habrá que decir como Darío: De las asambleas libranos... señor.

El Gobierno debe suspender temporalmente el tributo sobre la primera industria del país.

Suspender tributos?

Pues va a ser un poquillo difícil...

Todo menos la platilla.

Misterioso barco de gran tamaño fondeó en la bahía de Culebra...

Los vecinos y las autoridades de aquella zona han lanzado el S. O. S. diciendo:

Lagarto, Lagarto...

Otra Cámara a la vista. Es decir, otra asamblea.

La de Cafetaleros va a reunirse el 24.

Cunde la moda de camear.

Dice don Alberto Echandi que en el Asilo Chapui no están todos los que son, pero son todos los que están.

Esas alusiones de don Alberto, esas alusiones, las pueden tomar en serio algunos políticos.

Pero no son locos, no, son simplemente soñadores.

Nada más que soñadores.

Después se componen.

Vibraciones del minuto

ESCUELA JORGE WASHINGTON

En la ciudad de San Ramón va a inaugurarse mañana la escuela Jorge Washington. Cada vez que se inaugura una escuela sentimos que en las espaldas de la República sopla con fuerza el viento impulsador de la cultura, y que por muchas que sean las vicisitudes, y por mucho que aumenten los desalientos, hay algo que ya nada ni nadie puede detener en el medio ambiente de todo el país, y ello es el afán constante de aumentar las escuelas en los poblados más pequeños, en las ciudades más grandes y hasta en los campos más apartados. Ya es un anhelo permanente, constante de toda la sociedad. En los campos igual que en la capital se tiene siempre en mente el proyecto de construir una escuela. Y el anhelo se realiza o está por realizarse.

La que se inaugura hoy en la ciudad de San Ramón es uno de los más bellos edificios escolares con que cuenta la República. Porque no solamente hay en estos empeños la idea de construir un galerón sino la de conservar una ética constructiva y una estética de belleza y de estilo.

Eso hace que el niño, el joven, amen más a su escuela. Les entra por los ojos. Logra impresionar su mente en formación y terminan por desear siempre ir a su escuela para cultivar el espíritu y el cuerpo.

Nosotros nos alegramos mucho de este acontecimiento ramonense. Ello es signo de afanes nobles por parte de aquel culto vecindario.

Desde su rincón eterno, Lisimaco Chavarría habrá de estremecerse de satisfacción. Su amada ciudad prospera, y su prosperidad es por afán de la cultura.

Y es que San Ramón es una ciudad esforzada, y es una ciudad que ha dado buenos hombres a la patria. Los ramonenses son orgullo de nuestra República. Sería prolijo enumerar tantos nombres. Pero aun ahora misma una representante de aquel espíritu es Corina Rodríguez que siempre vive alerta en las lides de la libertad y de la democracia.

El mes próximo vencen las licencias de radiodifusión comercial

Los propietarios deberán cancelar los nuevos derechos antes de fin de año

PRESUMESE QUE LA CUOTA DE 500 COLONES POR ONDA, SERA AUMENTADA AL DOBLE

Como se sabe las licencias de radiodifusión comercial son cobradas por el gobierno a los propietarios de estaciones radiodifusoras anualmente, y por consiguiente el mes próximo vencen los derechos que fueron extendidos para el año en curso.

Al iniciarse las labores del año venidero, deberán estar canceladas

las nuevas patentes, que actualmente son de 500 colones por onda.

Se presume que para el año próximo tales derechos serán aumentados al doble, medida que tiende a eliminar algunas emisoras de poca potencia y mala calidad de sonido que perjudican con sus interferencias las ondas de las buenas estaciones.

MAGNIFICA ASAMBLEA PREPARA EL COLEGIO DE SEÑORITAS PARA CELEBRAR EL DIA DEL MAESTRO

Tendrá lugar el próximo miércoles y será colocado un busto de don Mauro Fernández trabajado por Ferón

Con motivo de la fiesta del maestro, el próximo miércoles 22 del corriente, tendrá lugar en el Colegio Superior de Señoritas una magnífica asamblea que ha venido siendo preparada con todo esmero por un grupo de profesoras y alumnas de ese importante plantel. Ese día será colocado en sitio de

honor un busto del recordado educador don Mauro Fernández, obra que ha sido ejecutada por el notable artista francés, desde hace varios años radicado entre nosotros don Louis Ferón. En la actualidad ese busto se exhibe en las vitrinas de la sombrerería Aymerich.

INCONFORMIDAD EN EL COMERCIO CON EL CIERRE DOMINICAL

LA LEY EN LA FORMA COMO SE ENCUENTRA ACTUALMENTE NO RESPONDE A LO QUE SE TUVO EN MENTE

Sin embargo, nada se podrá hacer por ahora en cuanto a esa ley que entra en vigencia a partir de pasado mañana

Nuestros lectores han sido informados de que el domingo próximo, o sea, pasado mañana, se ha de iniciar la vigencia de la ley general de cierre dominical. La ley en la forma en que ha quedado lista para entrar en vigencia, se dice que no responde a lo que la mente de los proponentes quiso hacer. Las reformas hechas parece que no han complacido a un sector considerable del comercio;

sin embargo, por ahora no habrán nada más que hacer que tratar de cumplir con lo que sus capitulos y artículos establecen. Se informa que se comenzará un movimiento tendiente a lograr en la próxima legislatura, en vista de las deficiencias que se observarán en los meses próximos, proponer una serie de nuevas reformas a dicha ley.

Momento internacional

EL SACRIFICIO DE INGLATERRA

El imperio Británico, dice el cable de hoy, hará sacrificio del último hombre, de sus recursos y riquezas para terminar con el nazismo. Y ya es tradición que el inglés es puntual, inequívocamente puntual en las lides de la guerra como en las de la caballerosidad. Estas declaraciones tan terminantes ya no dejan lugar acaso a una posible paz. La inactividad de la guerra en estos momentos no se debe en modo alguno a falta de decisión, ni siquiera a esperanzas pacifistas, sino a que el tiempo no permite el desarrollo de grandes maniobras bélicas, porque los rigores del invierno son sumamente difíciles para los combatientes.

Pero la guerra ya no tiene un sólo punto de contacto con la diplomacia. Han roto sus fueros los espíritus patrióticos de todos los pueblos, y la determinación es la de vencer o morir en esta lid trascendental para la humanidad. Son dos civilizaciones distintas las que están luchando por la prevalencia. Inglaterra y Francia hablan en nombre de la libertad, de la democracia, de los derechos sagrados de los hombres. Alemania habla de reconquistar antiguos dominios, de hacer nuevas conquistas.

Y tendremos así, pues, los que vivimos en este siglo de las luces que asistir al espectáculo más trágico de la historia de la humanidad.

Las proporciones que la guerra tome, no son previsibles. Nadie puede decir hasta el momento otra cosa más que el anhelo de sus simpatías. Pero la palabra de Inglaterra quedará en pie. Hasta el último hombre, pero es preciso destruir al nazismo.

Esa es la perspectiva de esta guerra que comienza tranquila y sosegada, pero que no ha estallado aun por las inclemencias del tiempo, más fuerte que las máquinas de los hombres, y más que la voluntad.

"Benitín y Eneas"



90 CUENTAS PERTENECIENTES A LA COSECHA DE CAFE 38-39

MORERA ES UNA DE LAS GLORIAS DEL FUTBOL NACIONAL

Sr. don Rafael Soley, Director de "Novedades"

Cosas divertidas las de esta tierra. Un hombre emite una opinión o hace un comentario, y crez muy convencido que sus palabras son y deben ser las únicas que se tomarán para dictar un fallo. El señor don José Ramón Aguilar se viene por el vespertino La Hora con una cita de artículos del Reglamento de la Federación Nacional de Basket Ball, para hacer aparecer al cuadro Alajuelense y público alajuelense como único responsable del incidente ocurrido el domingo anterior. Todas sus argumentaciones con base en el Reglamento citado están por demás. Los honorables miembros que integran dicha Federación conocen todos los artículos que citó y en su oportunidad sabrán aplicarlos. Cualquiera que sea el fallo, tengo plena y absoluta seguridad que será justa. Por consiguiente, no son palabras de un fanático como yo o como cualquiera otro las que vayan a cambiar el curso de un asunto tan delicado como el del domingo. Y ahora, no para los señores miembros de la Federación, sino para el señor Aguilar, quiero hacer estas ma-

nifestaciones, y también para el público que desconoce los sucesos del domingo pasado. Los artículos mencionados deben ser aplicados al agresor de palabra o de hecho, y no al agredido, y el club al cual pertenece el jugador o particular promotor del incidente debe soportar aún con menoscabo de todos los buenos integrantes, la sanción correspondiente. Si el señor Aguilar hubiera comentado los sucesos como realmente ocurrieron, vería que está muy equivocado, pues el mismo informe del árbitro se desprende que el iniciador del incidente tan desagradable en perjuicio de mi buen amigo Jorge Pastor, fué un jugador del Club Herediano y no uno del Alajuelense. Y si se trata de hacer historia sobre reincidencias en agresiones de públicos y jugadores de Clubs, habría que hablar mucho Año tras año ocurren las mismas cosas. Pero para no extenderme mucho, quiero recordarle al señor Aguilar, que la agresión más brutal en toda la historia deportiva de Costa Rica se desarrolló en San Francisco de Heredia, en un partido que estaba perdiendo Heredia con el mismo Alajuelense, y donde un hermano mío fué víctima de un homicidio frustra-

do, porque tal fué la gravedad, que así se puede calificar Sinembargo el agresor quedó sin la sanción de la justicia. En este incidente sufrieron todos los integrantes del Club Alajuelense, pero en menor cuantía y hasta el árbitro de ese partido tuvo que hacer uso de una pistola para defenderse del atropello que se le venía encima. Después de este suceso han ocurrido otros por parte del público fanático herediano y aun muy recientes, y sin embargo el señor Aguilar considera solamente al Alajuelense reincidente y hasta abominable. Yo no dejo de censurar una actitud de parte de cualquiera como la del domingo, la que he sentido mucho, tanto por lo injusta, como por el aprecio que particularmente tengo por Jorge Pastor. Pero no crea el señor Aguilar que sus palabras son mandamientos de Dios. También quiero que sepa que una de las glorias del foot-ball costarricense, Alejandro Morera, viene sufriendo desde su regreso de España, la envidia de unos cuantos que, ante su superioridad se ven tan pequeños que tienen que recurrir a cosas indebidas para poderlo contener. Y esto, no lo digo solamente yo, lo dice toda persona que conoce y aprecia tanto a Alejandro como al fútbol. Su caballerosidad en las canchas está por encima de muchas cosas. Así es que, señor Aguilar, examine los acontecimientos y verá que se necesita la paciencia de el Santo Job para contenerse en el caso de Morera. Mis palabras han sido únicamente con el objeto de demostrarle al señor Aguilar que aunque no salimos con mucha frecuencia a la prensa, sabemos decir también las cosas como realmente son.

FERNANDO ROSABAL

Ha nsido tramitadas hasta el día por la Junta de liquidaciones

LOS PRECIOS FIJADOS HAN SIDO MUCHO MAS ELEVADOS QUE LOS DE LA ANTERIOR

Esta mañana fuimos informados en la secretaría de la junta de liquidaciones del café acerca del número de cuentas tramitadas por esa dependencia pertenecientes a la pasada cosecha de café 1938-39 el cual se eleva a noventa, siendo ese mismo en consecuencia, el número de precios oficiales hasta el día fijados.

Podemos informar a los lectores porque hemos tenido ocasión de constatarlo, que todos los precios

oficiales fijados para esta cosecha han sido mucho más elevados, que los de la anterior, lo que ha producido una reacción entre los productores del grano.

Para dejar completamente terminada la liquidación de la cosecha, faltan todavía por tramitar unas cuarenta cuentas, labor que se llevará todavía unos dos meses, pues hay que tomar en cuenta que no todos los beneficiarios las presentan tan pronto las reciben.

MAESTROS PANAMEÑOS VENDRAN A COSTA RICA

Cerca de veinte profesores de las escuelas centrales de Panamá y Colón vendrán el mes entrante a nuestro país

Tuvimos oportunidad de enterarnos esta mañana en fuente bien informada, de que para el mes entrante se espera la visita de un grupo de no menos veinte maestros panameños que desean pasar unos días de descanso en esta capital. Al efecto sabemos que se trata de maestros que ejercen su magisterio en las escuelas centrales

de Panamá y de Colón y han estado haciendo los arreglos necesarios a fin de poder pasar una corta temporada de descanso al propio tiempo que de estudio en Costa Rica.

NOVEDADES al consignar esta noticia en sus columnas, les adelanta a los visitantes su más cordial bienvenida.

INAUGURASE MAÑANA LA ESCUELA DE SAN RAMON

LLEVARA EL NOMBRE DE JORGE WASHINGTON Y ASIS TIRA AL ACTO DE INAUGURACION EL SR. MINISTRO AMERICANO

Conforme lo hemos venido anunciando mañana, tendrá lugar en la ciudad de San Ramón la ceremonia de inauguración de la nueva y moderna escuela a la que impondrá el nombre de Jorge Washington. Ayer fueron totalmente terminadas las obras de construcción de ese magnífico edificio, en su género indiscutiblemente el mejor del país y cuyo costo es considera-

ble. Tiene 28 aulas y una capacidad para ochocientos alumnos. Cuenta con dos canchas de basket, así como amplios patios y corredores, estando dotado de todos los adelantos modernos señalados para esta clase de construcciones. Al acto de inauguración asistirá el señor ministro americano Excmo. Sr. Hornnbrook.

UN PALO DE CASA
 ₡ 18.000 A 14 AÑOS PLAZO.
 CASITA MODESTA
 ₡ 500.00 al contado
 NICOLAS MONTERO
 TELEFONO 2778 — OFICINA TRAS LA SOLEDAD

200 ESTUDIANTES PREPARANSE PARA LAS PRUEBAS DE BACHILLERATO

Los exámenes se iniciarán en los primeros días de diciembre próximo

La secretaria de Educación nombrará próximamente los tribunales examinadores.—El mayor número de aspirantes al título corresponde al Liceo de Costa Rica.

Estando ya al vencer el curso presente actual, los estudiantes de quintos años de los colegios de segunda enseñanza han iniciado los repases y se preparan para obtener el título de bachilleres en humanidades. En las horas tempranas, los vemos en los parques y sitios retirados con sus textos repasando sus asignaturas pues este año los exámenes serán extremadamente rigurosos.

La secretaria de educación nombrará posiblemente la semana entrante los tribunales examinadores que serán técnicos, es decir, profesores especializados para cada asignatura.

El número de aspirantes al bachillerato en el presente año es de cerca de 200, correspondientes al liceo de Costa Rica la mayoría y al Colegio de Señoritas el segundo lugar. En cuanto a las provincias Alajuela es quien tiene mayor número de estudiantes de quinto año, siguen luego Cartago y finalmente Heredia.

Las pruebas orales se harán en

EDGAR BALLESTERO, quien recibiera seis tremendos machetazos, mejora.

ASI NOS LO COMUNICO ESTA MAÑANA NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL EN TURRIALBA. — ENTRE TANTO CONTINUA PRESO SU HERIDOR PASTOR VELASQUEZ.

Anteayer ocurrió en la villa de La Suiza, cantón de Turrialba un hecho de sangre, el tercero entre los verificados en el cantón de Turrialba en la semana que hoy termina.

los primeros días de diciembre pues los diplomas serán entregados antes del 15 en los respectivos actos públicos.

mina, en el que estuvo a punto de perder la vida el trabajador Edgar Ballestero. De acuerdo con los datos que nos ha venido proporcionando nuestro redactor corresponsal en Turrialba, Ballestero fue agredido a machete por Pastor Velásquez por cuestiones de familia. Ballestero recibió seis machetazos, algunos en la cabeza, lo

que obligó su inmediato traslado al hospital William Allen, donde fué atendido conforme su caso lo demandaba. Se nos informó esta mañana que ha experimentado una ligera mejoría. Su herida, entró tanto, continúa a la orden del alcalde de Turrialba y es probable que hoy rinda una nueva declaración.

Clausura por las autoridades de negocios en donde ocurran riñas

Está situado a la salida de las Juntas en el camino hacia las minas de Abangares

A PESAR DEL BUEN NEGOCIO QUE REALIZA CON LA VENTA DE LICORES, NO PAGA LAS PATENTES

Las autoridades fiscales de todo el país proceden constantemente a la revisión de las patentes de licor de los establecimientos comerciales, ya que en esto tienen instrucciones precisas, a fin de hacer cumplir las leyes vigentes al respecto.

camino hacia Las Minas de Abangares, está muy atrasado en el pago de las patentes, a pesar de que hace muy buen negocio, por lo cual procedió a cerrarlo.

El sub-inspector de hacienda de Las Juntas comunica a la inspección general de hacienda que un establecimiento comercial situado en las afueras de la población en el

Se advierte que en ese negocio son constantes las riñas, pues apenas pagan a los trabajadores, se vienen a tomar tragos, emborracran cose y formando luego grandes bochinchas que algunas veces tienen fatales consecuencias.

VIENE PARA COSTA RICA EL GERENTE DEL FERROCARRIL NACIONAL DE NICARAGUA

EL SR. GUERRERO PARAJON, QUE ES ADEMAS EXPERTO MECANICO, LLEVARA LAS LOCOMOTORAS COMPRADAS POR EL GOBIERNO DE NICARAGUA. — VARIAS SEMANAS PERMANECERA ENTRE NOSOTROS EL CITADO FUNCIONARIO.

MANAGUA, 17. Novedades.—La empresa del ferrocarril nacional, que ha adquirido en Costa Rica el ferrocarril Eléctrico al Pacífico cuatro locomotoras de vapor de las que se tenían en uso antes de la electrificación, ha dispuesto el envío

del gerente señor Guerrero Parajón a fin de que dirija la traida de esas locomotoras.

El citado funcionario que partirá dentro de pocos días para la hermana nación, es un experto me-

cánico y por eso se ha puesto en sus manos la dirección de ese delicado trabajo, que llevará varias semanas, por lo que la permanencia del señor Guerrero será larga.

CORRESPONSAL

MAHATMA GANDHI ACUSA DE DIFAMACION

Viene de la Página UNO—

bia comprado antes de establecerse éste 400 aeroplanos del mismo tipo, de los cuales ya habían sido entregados 325. La mayoría de los nuevos aparatos serán entregados en Canadá.

VUELOS DE RECONOCIMIENTO EN EL FRENTE OCCIDENTAL

BERLIN, 18.—La agencia oficiosa DNB anuncia que los aeroplanos de reconocimiento llevaron a cabo ayer vuelos de larga distancia sobre territorio enemigo, habiendo pasado sobre Burdeos, luego sobre Inglaterra y avanzando hasta las islas Shetland y Orcades, en tanto que las baterías antiaéreas alemanas obligaron a retirarse rápidamente a tres aviones británicos que intentaron volar sobre territorio alemán en Wilhelmshaven, al parecer con el propósito de atacar dicha base naval. Varios aviones de caza alemanes se remontaron inmediatamente en su persecución, pero no lograron alcanzarlos. En cuanto a las operaciones terrestres, se informa que durante el día de ayer hubo fuego esporádico de la artillería entre los ríos Mosela y Rhin y los franceses mantuvieron fuego de ametralladoras contra las posiciones alemanas cerca de Breisach. Las tropas francesas han estado abriendo nuevas trincheras e instalando artillería de gran calibre al oeste del Mosela. El alto mando alemán no ha publicado ningún comunicado oficial temprano de la mañana.

EJECUCION DE ESTUDIANTES CHECOS

NUEVA YORK, 18.—La noticia de la ejecución de los estudiantes checos en Praga por las autoridades alemanas aparece en grandes titulares en todos los diarios neoyorquinos, pero ninguno de ellos la comenta editorialmente.

DECLARACIONES DE BENES

LONDRES, 18. UP.—El expresidente de Checoslovaquia Eduardo Benes ha hecho las siguientes manifestaciones en relación con las ejecuciones de estudiantes checos en Praga: "La administración alemana se encuentra en una posición cada día más difícil. El régimen de terror que ha impuesto en Checoslovaquia es cada día más brutal y terrible y estas represalias por la celebración del aniversario de la independencia nacional no son nada más que brutales asesinatos".

HITLER DA LAS GRACIAS

BERLIN, 18.—El Fuehrer Hitler ha dado públicamente las gracias a los agricultores alemanes en relación con las cosechas, indicando que su cooperación será un factor esencial para mantener la guerra indefinidamente sin que el pueblo alemán padezca necesidad.

OBLIGADO A ATERRIZAR UN AEROPLANO ALEMAN

PARIS, 18.—El comunicado oficial francés de la mañana dice que durante la noche on ocurrió nada de particular en el frente. Uno de los aeroplanos alemanes que hicieron vuelos de reconocimiento sobre las regiones orientales de Francia ayer fue obligado a aterrizar en territorio francés y sus tripulantes fueron capturados.

ESTUDIOS POLITICOS

DETENIDA LA AVALANCHA

Leemos en una revista mexicana una definición clara del comunismo. Allí han vivido intensamente la propaganda de los cachorros de Stalin. "Comunista es—dice la definición—la palabra más odiosa del idioma político. Significa engaño, propósitos infernales, trastornos cívicos, y sobre todo jurada enemistad a la patria. Comunismo es atraer hacia los climas de la democracia, las doctrinas totalitarias y opresivas. Significa la amenaza del hombre por la fiera. Es la perspectiva de una inversión oscura de valores, para el triunfo de la pasión. Comunismo es Odio".

Y estas palabras hermosas de un gran comentarista deben ser grabadas en todas partes con letras de oro. Vienen a ser la defensa de la sociedad. Vienen a ser la defensa del pueblo. Son la verdadera revelación de los negros designios de la política comunista. Moderno evangelio es este que no deben olvidar los pueblos en ninguna parte del mundo donde el comunismo haya plantado una estaca.

En Costa Rica podemos apreciar el valor de estas palabras porque hemos contemplado el proceso comunista. Los hechos son sumamente claros para que puedan ocultarse. No quedan ni siquiera sombras de duda. Manifiestamente han propagado la doctrina de Stalin para conducir al pueblo hacia la inversión de valores. Habrían querido apartar a los costarricenses de sus tradicionales sentimientos de nobleza y de fe, para imbuirles los conceptos demoleedores del stalinismo contra la religión, el capital, la sociedad, la autoridad y la patria.

Pero ya hemos visto que la conciencia nacional repudia al comunismo por esa intuición sagrada de los pueblos que les sirve para orientar sus pasos en la tierra. Los trabajadores, los campesinos de Costa Rica han demostrado que no son susceptibles de corrupción. Han demostrado que aman a Costa Rica, y que no sienten inclinaciones malsanas, ni desean despertar apetitos de venganza o de odios implacables y terribles.

EL ADMIRAL SHEER FUE EL QUE HUNDIO AL AFRICA SHELL

LONDRES, 18.—Despchos procedentes de Lorenzo - Márquez, capital de la colonia portuguesa de Mozambique, en el sureste de Africa, dicen que los sobrevivientes del vapor tanque "Africa Shell" identificaron la fotografía del acorazado de bolsillo almeán "Admiral Sheer" como el barco que hundió a dicho vapor tanque.

GUARDO SILENCIO SOBRE LO DE PRAGA LA PRENSA ALEMANA

BERLIN, 18. — La prensa berlinesa no hace mención de los incidentes de Praga, con la cual se ha suspendido la comunicación telefónica pública. El diario de Hitler "Voelkischer Beobachter", informa solamente que el presidente del protectorado, Dr. Hacha, se encuentra enfermo, y que su restablecimiento tomará bastante tiempo. Algunos altos funcionarios nazis, sin embargo, indican que no es cierto que después de la ejecución de nueve estudiantes de aquella ciudad hayan ocurrido nuevos desórdenes. Respecto de esas ejecuciones, manifiestan que están justificadas tanto bajo la ley checa como la alemana, aplicable al protectorado. Esta ley, promulgada por decreto de 24 de abril de 1934, establece una diferencia entre los crímenes contra la seguridad interna del Reich y la seguridad externa de la nación, pero señala para ambos casos la pena de muerte. Entre los actos que

se incluyen como crímenes contra el estado están el mantenimiento de contacto con el enemigo y el intento de distraer a las fuerzas armadas del cumplimiento estricto de sus deberes o el de influenciar a las masas, por cualquier medio, en contra del régimen imperante, siendo estas las disposiciones que se aplicaron en Praga contra los agitadores checos.

COMITE ARGENTINO DE GUERRA

PARIS, 18. — Bajo la presidencia del conocido industrial Edouard Bemberg se ha formado en esta capital un comité argentino de guerra, que trabajará en conexión con el comité pro Francia de Buenos Aires, que preside Georges Artayeta y tendrá como fin principal ayudar al servicio de sanidad militar francés. La familia Bemberg ha puesto a disposición de éste hermoso castillo que posee en Francia y Augusto del Carril, miembro también del comité, ha hecho lo mismo con su villa de Biarritz.

ESTUDIA EL DEPARTAMENTO DE ESTADO LA DETENCION DE BARCOS

WASHINGTON, 18. El departamento de Estado ha hecho un estudio de los cuarenta y ocho casos en que barcos norteamericanos han sido detenidos por los beligerantes, indicando que en la mayoría de ellos la detención no se produjo en alta mar sino al llegar esas embarcaciones a los puertos de las naciones en guerra. La principal dificultad para la continuación del viaje de esos barcos ha sido el examen de todo su cargamento, ya que ello ha provocado considerables demoras, y si la afirmación de que "el tiempo es dinero" tiene una exacta aplicación es precisamente en el caso de los grandes barcos, cuyo mantenimiento cuesta sumas enormes. Las compañías armadoras se han quejado de que el registro de sus barcos les ha hecho perder mucho tiempo, pero conforme a los datos recogidos por el departamento de Estado, el promedio de retraso ha sido de ocho días. La detención más larga fué la de famoso CITY OF FLINT, que los alemanes detuvieron durante veinte y siete días y la del CITY OF JOLIET, que los franceses mantuvieron detenido durante veinte y dos días. Las quejas de los armadores fueron presentadas a la

SUS RESFRIADOS CATARROS Y BRONQUITIS

Se alivian haciendo inhalaciones o fricciones de

VAPOR ANCLA

Solicite una cajita en cualquier Botica.

Su precio económico y rápido efecto. El VAPOR ANCLA ha conquistado LA CONFIANZA DE TODOS.—

DAMNACION AL MARQUES DE ZETLAND

misión marítima, la cual a su vez las trascribió al departamento de estado para su estudio, pero ninguna de ellas contiene reclamos por pérdida de cargamentos, sabiéndose que en algunos casos la Gran Bretaña ha compensado a los armadores por el decomiso de determinados artículos. En tres ocasiones barcos americanos han sido detenidos en alta mar por submarinos alemanes. En cuanto a los casos en que los aliados han decomisado cargamentos americanos, se citan los siguientes: el vapor SACCARAPPA, al cual decomisaron los británicos su carga de algodón, fosfatos y otros artículos; el WARRIOR, que tuvo que dirigirse a Orán para desahogar fosfatos y otros artículos decomisados en parte a Italia; el WEST GAMBO, al cual los franceses obligaron a desembarcar 2.276 barras de cobre y 1796 sacos de carbón; el PRESIDENT HARDING, del cual los franceses retiraron ciento treinta y cinco toneladas de cobre y treinta y cuatro de petróleo y los británicos 368 sacos de correspondencia; el IPSBICK, capturado por los británicos por dirigirse a Bremen y Hamburgo, y el I. BERVILLE, capturado por los británicos al dirigirse a Amsterdam.

Conforme a las leyes internacionales, el gobierno de los Estados Unidos reconoce el derecho de los beligerantes para detener barcos neutrales en alta mar y examinar sus papeles y cargamentos con el fin de determinar si llevan artículos clasificados como contrabando de guerra, los cuales están obligados a desembarcar. Durante la guerra mundial, sin embargo el gobierno americano protestó contra la práctica británica de detener los barcos neutrales y llevarlos hasta un puerto próximo para ese examen, ya que ello implicaba una innecesaria pérdida de tiempo.

VUELVEN AL TRABAJO LOS HUELGUISTAS

NUEVA YORK, 18. — Los cinco mil cargaos de los muelles que están en huelga, acordaron volver a su trabajo el lunes próximo, con los mismos salarios que ganaban anteriormente, terminando así el movimiento del puerto. La huelga estaba dirigida contra nueve empresas de cabotaje, afectando a setenta y tres barcos empleados en esos servicios. Los huelguistas consideran que han obtenido una victoria "moral", aun cuando no lograron al fin conseguir el aumento de salario y la semana de cuarenta horas que reclamaban.

Juventud Matarredonda y San Bosco jugarán mañana

El partido se verificará en la Plaza de San Francisco

Los equipos del Juventud de Matarredonda y San Bosco llevarán a cabo un encuentro de balompié, mañana a las nueve y media. Este cotejo es de exhibición y servirá como training para los dos equipos. El match promete estar muy interesante, ya que los dos equipos reúnen muy buenas condiciones. Sabemos que éstos tienen muy buenos elementos, y así han dado muy buenas exhibiciones en las canchas abiertas. Han hecho grandes partidos, que han dejado ampliamente satisfecho a todo aquel que los ha visto actuar. Por esta razón, no es deducir el buen resultado de la contienda.

ACUSACION DE GANDHI

BOMBAY, 18. UP. Mahatma Gandhi hizo hoy una declaración a la prensa como comentario al margen de la reciente declaración hecha por el marqués de Zetland, diciendo que la desobediencia civil no podrá continuar indefinidamente o prolongada en el caso de que la situación actual del paro de las negociaciones se mantenga. Sin embargo, Gandhi está en favor de que el congreso nacional todavía no intervenga oficialmente a favor de los nativos a fin de dar más tiempo al virrey para encontrar una solución a la disputa. No puede haber una difamación más grosera contra el congreso como la definición que hizo el marqués de Zetland al calificarlo de ser una organización hindú. Gandhi sostuvo que el congreso es puramente nacionalista en sus fines políticos y su programa incluye la esperanza de toda la población de India. El líder indio recordó la participación de los mahometanos nacionalistas en el reciente congreso en París.

TACTICAS ALEMANAS EN VISTA DE LA ENTRADA DEL INVIERNO

LONDRES, 18. UP. Con la entrada oficial de la estación de invierno en los campos de batalla en Francia y la extensión de las largas noches en Europa las medidas de precaución contra los ataques de la aviación enemiga contra las ciudades y puertos están siendo aplicadas con una rigidez aun mayor. Se cree que los alemanes iniciarán su campaña de invasiones aéreas de los grandes centros del Reino Unido a la sombra de las condiciones más desfavorables para la defensa antiaérea durante los meses de invierno, y por lo tanto las autoridades han girado estrictas órdenes que desde las cuatro y 30 minutos de la tarde en adelante todas las luces deben ser apagadas o protegidas de acuerdo con las instrucciones anteriores. Con las nuevas medidas de precaución centenares de miles de empleados y trabajadores tendrán que regresar a sus hogares en absoluta oscuridad. Con las dificultades en el tráfico que se han experimentado en la oscuridad el número de muertos en los accidentes ocurridos en octubre fué de 564 y se teme que aumentará con las nuevas medidas, las que sin embargo son consideradas necesarias debido al incremento de las actividades de la aviación alemana.

DECLARACIONES DE INDALECIO PRIETO

CIUDAD DE MEXICO, 18.— El ex-ministro de defensa nacional de España Indalecio Prieto ha revelado a su regreso de París que durante su permanencia en Europa hizo gestiones ante el gobierno de Franco para que se permitiera la repatriación de los españoles republicanos a cambio de la entrega de una cantidad de dinero que los miembros del extinto gobierno republicano tienen en su poder. A última hora, cuando todo hacía suponer que sus gestiones prosperarían, Franco las rechazó. Prieto agrega que la junta de auxilio a los refugiados republicanos, constituida por miembros de las desaparecidas cortes, está imposibilitada para dar ayuda a los españoles refugiados en México y otros países hispano-americanos porque el doctor Juan Negrín, desacatando las resoluciones de las cortes republicanas, se ha negado a entregar los fondos que tiene en su poder, los cuales, según parece, están guardados secretamente en Rusia. Indicó igualmente que pronto llegarán a México dos representantes de la citada junta de auxilio para ver la forma de ayudar a los millares de refugiados que se hallan aquí, sabiéndose que cuenta con una fuerte suma de dinero que trajo hace algunos meses el yate VIDA. Sin embargo, Prieto se abstuvo de confirmar o negar tal versión. Según propia manifestación, Prieto ha dejado de actuar como vicepresidente de la junta, pero continuará cooperando en las gestiones a favor de los refugiados.

DOS POLICIAS Y SIETE ESTUDIANTES ENTRE LOS FUSILADOS EN PRAGA

BERLIN, 18. UP. Entre los nueve ejecutados en Praga ayer, se encuentran según los informes

obtenidos en esta capital siete estudiantes y dos policías, condenados a morir por el pelotón de fuego por haber atacado a los ciudadanos alemanes residentes en Praga. Las esferas oficiales han dado muy poca información con respecto de los acontecimientos de los últimos días en Praga y en el resto del protectorado, pero insisten en que la vasta mayoría del pueblo checo favorece el estricto mantenimiento del orden y no está dispuesto a permitir que un grupo reducido de partidarios del ex-presidente Benes ponga en peligro la vida de millones de personas.

PEDIRASE LA LIBERACION DE LOS PRESOS POLITICOS ARABES EN PALESTINA

CAIRO, 18. UP. Informes de fuentes fidedignas aseguran que el premier del reino de Iraq Nuri Pachá y el de Egipto, Ali Maher Pachá, están considerando presentar al gobierno de la Gran Bretaña una solicitud para poner en libertad a todos los presos políticos árabes en Palestina por medio de una amnistía, siendo la condición principal que los árabes en Palestina a su vez se comprometerían a proseguir una política paralela a la de la Gran Bretaña en Palestina durante el conflicto en Europa. El premier Nuri Rufti irá a Jerusalén, antes de dar los pasos diplomáticos necesarios.

16 MIL SOLDADOS RUSOS SERAN CONDECORADOS POR VALOR Y MERITO

MOSCU, 18. UP. Oficialmente la comisaria de guerra anunció que 16 mil condecoraciones han sido acordadas por soldados del ejército rojo, por "valor y mérito", incluyendo a la vez algunos organizadores políticos entre los agraciados. Se supone que estas condecoraciones son los premios para los soldados que participaron en la reciente campaña en Polonia, pero no se hace mención del campo de acción donde se distinguieron.

EL EGIPTO CON GRAN BRETAÑA

EL CAIRO, 18.—Al abrirse las sesiones del parlamento, a lo que fué presidido por el rey Farouk, el primer ministro Ali Mahre Pachá aseguró que el Egipto dará toda la ayuda posible a la Gran Bretaña en la guerra actual.

Pasa a la Pág. OCHO

COMPLETO SURTIDO DE

BOLAS

DE HULE RELLENAS

en 4 tamaños

al mejor precio de plaza, le ofrece el

ALMACEN

ESCARRE & CARTIN

Contiguo a la Plaza Central de Camiones

Teléfono 4754 — Apartado 1283

HOMENAJE A LOS GIMNASTICOS CAMPEONES!

EN EL FRONTON JAI ALAI SE CELEBRARA UN GRAN BAILE SOCIAL, MAÑANA DOMINGO, EN LAS HORAS DE LA TARDE.—

Es con motivo de haber conquistado el gran titulo de campeones del presente año.—

La directiva del Frontón Jai Alai quiere tributar un cálido homenaje de admiración al primer equipo de basketball masculino de la Sociedad Gimnástica Española por su brillante actuación del martes próximo pasado en el floor del Frontón Jai Alai, habiéndose enfrentado al fuerte quinteto del Club Sport La Libertad, de cuyo encuentro obtuvo el campeonato nacional de primeras categorías. Con tal motivo se llevará a cabo un grandioso baile social en el amplio local del Frontón Jai Alai, mañana domingo a las dos de la tarde. La fiesta deportiva-social estará amenizada por la magnífica orquesta Barquero. Para tal acto han sido invitados todos los equipos masculinos y femeninos de baloncesto, los que asistirán a esta fiesta. No cabe duda que este homenaje resultará muy lucido, dados sus grandes preparativos.

ACTIVO ESTUVO ESTA MAÑANA EL MERCADO GANADERO DE ESTA CAPITAL

SE NOTO MAYOR MOVIMIENTO QUE EN LAS ULTIMAS CUATRO FERIAS

El repórter logró conversar, momentos antes de cerrarse la presente edición con varios comerciantes de ganado, que estuvieron realizando sus negocios en la feria de esta mañana, en la plaza de ganado de esta capital. La impresión recogida por el reporter es la de que en general, se ha notado un mejoramiento en esta clase de negocios, habiendo sido la feria de hoy, la más activa entre las verificadas últimamente. Se notó también un pequeño aumento en las cotizaciones del ganado, habiéndose presentado a la venta algunos lotes buenos de vaquillas y de ganado para el destace.

SERAN EDITADAS GUIAS TURISTICAS DE NICARAGUA, EL SALVADOR Y HODURAS

REALIZARA ESA OBRA DON RAUL SAPIA, PERIODISTA ARGENTINO QUE EDITO EN NUESTRO PAIS UNA MAGNIFICA GUIA

El martes último salió con destino a Managua, donde se encuentra en la actualidad, el culto periodista argentino don Raúl Sapia, quien editara en los talleres de la empresa LA TRIBUNA una magnífica guía turística de Costa Rica. Sabemos que las gestiones que ha venido realizando en la capital nicaraguense el culto colega han sido todo un éxito y en breve procederá a la confección de una misión igual empresa en Tegucigalpa y en San Salvador.

Muchos éxitos deseamos al señor Sapia en su esfuerzo editorial tan meritorio, ya que en esa forma él está contribuyendo en forma muy valiosa y oportuna a dar a conocer los recursos de estos países.

Anúnciese en NOVEDADES

MUNDO SOCIAL

La boda Rojas - López



Srita. CARMEN LOPEZ

El tres del mes en tramo contraen matrimonio en esta capital, el caballero don Carlos Manuel Rojas con la bella señora Carmen López, apreciables elementos que gozan de las simpatías generales de todas sus amistades. Con el mismo motivo un grupo de amigas de la joven contratante le preparan un té para despedirla de su vida de soltera. NOVEDADES los saluda atentamente, al mismo tiempo que les anticipa los más sinceros votos porque sean muy felices en su futura vida matrimonial.

Rumbo a los Estados Unidos



Sra. doña Hortensia de Jiménez

En viaje de placer se embarcan para los Estados Unidos de Norte América don Arturo Jiménez Flores,

ENFERMO

Nuevamente se encuentra enfermo de algún cuidado, nuestro buen amigo don Claudio Salas Robles. Hacemos los más sinceros votos porque restablezca pronto.

ATENCIÓN SALUDO DE ONOMÁSTICO

NOVEDADES se complace en saludar con toda atención y respeto a la distinguida señora doña Isabel Jiménez de Gutiérrez gentil dama de la sociedad de Cartago esposa del caballero don Atanasio Gutiérrez, con motivo de festejar mañana la grata fecha de su onomástico, al mismo tiempo que le desea toda clase de felicidades en unión de los suyos.

OCHENTA SEÑORITAS TOMARAN PARTE EN EL CONCURSO DEL VESTIDO DE CUATRO COLONES

La elección se hará en el teatro Raventós el 1º de diciembre y la señorita que resulte electa recibirá numerosos regalos.—

ENORME ENTUSIASMO EXISTE EN LOS DIVERSOS CIRCULOS SOCIALES POR ESTE CERTAMEN QUE ORGANIZA LA "RADIO PARA TI"

La popular Radio PARA TI ha venido organizando un concurso del traje de cuatro colones el cual ha sido recibido con gran entusiasmo entre las señoritas de todos los círculos sociales que se preparan para tomar parte en él, demostrando que con cuatro colones se puede hacer un bonito y vistoso traje, lo cual adquiere en estos tiempos que no son de abundancia, especial interés para el bello sexo.

Se nos informó esta mañana en la citada radiodifusora que sin duda alguna el certamen tendrá el más grande esplendor, ya que hasta el momento se han inscrito ochenta participantes, número que se elevará todavía más antes de cerrarse. La veda de elección se verificará el 1º de diciembre próximo en el teatro Raventós a las nueve de la noche, preparándose para entonces un magnífico programa con la colaboración de los principales artistas nacionales y la orquesta Barquero.

Será nombrado un jurado que designará a la señorita mejor vestida con el traje de cuatro colones a la cual se obsequiará con numerosos y valiosos regalos del comercio capitalino. Es grande el entusiasmo que hay por el concurso, con el cual RADIO PARA TI, la estación más popular del país, se apuntará un señalado triunfo.

REY SIN CORONA POR BOCAZAS HOY EN EL PALACE, TODO EL DIA!

ENORME ENTUSIASMO POR EL ESTRENO DE LA NIÑA REVOLTOSA PARA PRESENTACION MAÑANA DOMINGO EN EL PALACE DE GLORIA JEAN

CINE MUNDIAL CONSIDERA A GLORIA JEAN COMO UNA VERDADERA MARAVILLA

El Palace tiene hoy sábado, uno de los grandes acontecimientos de la semana. Se trata del estreno de Rey Sin Corona la película formidable de Bocazas el cómico taquillazo, el rey de las pantallas, que vuelve a darnos otra de sus grandes películas cómicas.

Todo el día estará hoy el Palace lleno con el estreno de Rey sin Corona y de ello nos congratulamos porque la película será un éxito.

Para mañana, domingo hay un entusiasmo enorme con el estreno de La Niña Revoltosa el gran película de Gloria Jean, la nueva revelación de la pantalla, la asombrosa chiquilla, la adorable nueva cantante, la genial y extraordinaria estrellita que constituirá otro éxito como el de Diana Durbin.

Niña Revoltosa es una película llena de ternura, llena de encanto, llena de dulzura, en la cual triunfa la personalidad encantadora de esta nueva estrella que de ahora en adelante ha de ser una de las preferidas del público.

Para muy pronto se anuncia el grandioso gigante; Flor del Trópico por Robert Taylor y Hedy Lamarr, la película que nos muestra el drama pasional más fuerte del año.

Ya está en Costa Rica, La Dicha por Charles Boyer. Llamamos la atención del público para el próximo estreno de El Mago de Oz la producción de la Metro totalmente en colores, que constituye lo más grande que se ha hecho en el cine desde Blanca Nieve y los 7 enanos.

OPERACION

Ayer en la Clínica del doctor Hernández fue operada con buenos resultados, la señora doña Delia de Zúñiga, vecina de Desamparados. Deseamos que restablezca pronto.

TE DE DESPEDIDA DE SOLTERA

Las amistades de la bella señorita Carmen López, le preparan un té, con motivo de su matrimonio el tres del mes entrante con el joven don Carlos Manuel Rojas Quiroga. NOVEDADES aprovecha la oportunidad para saludarlos muy atentamente deseándoles también toda clase de felicidades.

EL ESTADO DE SALUD DE DOÑA CLEMENTINA DE MEZA EN CARTAGO

En Cartago se encuentra ya un tanto mejor de la enfermedad que la obligó a guardar cama, la culta dama doña Clementina M. de Meza, de la sociedad cartaginesa. LA TRIBUNA ce-

lebra sinceramente su reposición y desea que su salud no vuelva a alterarse.

EL BAILE DE MAÑANA EN DESAMPARADOS

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación: Tenemos el honor de invitar a usted muy cordialmente al baile de confianza que daremos el próximo domingo 19 de noviembre a las 2 p. m. en el Teatro de Desamparados.

Un grupo de apreciables señoras y señoritas han sido designadas para hacer los honores de esta fiesta, con cargo de recibidoras.

Su asistencia será motivo de nuestro más sincero agradecimiento.

EL COMITE

NOTA: esta invitación es estrictamente personal para señoritas y es de rigor presentarla al entrar.

Aménizará la Orquesta Zamora. —Cuota para caballeros: C 1 50.

Dr. M. VALENZUELA CANET

Cirujano Dentista Americano

Universidad Northwestern

RADIOGRAFIAS DENTALES - ANESTESIAS RAPIDAS con el Caughing gas para extracciones.

GABINETE: COSTADO DE LA CLINICA FIGUERES.

TELEFONO 2 6 5 0

La falta de sacos para la exportación de café es un grave problema que confronta la industria del grano en la actualidad

Un aspecto relacionado con la exportación de nuestro café de la cosecha 1939-40 que es de gran importancia, es la escasez de sacos que se confronta en la actualidad.

Según hemos podido enterarnos el número de sacos que hay en el país no alcanza para hacer la exportación de esta cosecha que posiblemente pasará de los 400.000.

Las existencias que hay en el país no alcanzan para el envío de la producción

Hay que pensar en importarlos de México o de un país de América, pues los de procedencia de las colonias inglesas resultan demasiado caros

En época normal los sacos para la exportación se traen de las colonias inglesas, que producen el yute con que se fabrican a pre-

cios muy bajos, pero con la guerra, tal importación además de resultar difícil, es muy cara. Hay que pensar en traerlos de México o

cualquier otro país de América productor de yute, y que todos los modos el artículo será más caro puesto que Brasil tendrá también que importar, lo mismo que Colombia y El Salvador, presumiéndose que será tal la demanda que de no hacerse oportunamente los pedidos, nuestra industria cafetera se verá sumamente apurada para el envío del grano a los mercados consumidores.

